

所沢市立中央小学校



中央小だより

2023年の漢字

幸

この文字は、今号
で最後です。

学校教育目標 : よく考える子・思いやりのある子・たくましい子

目指す学校像 : 大人も子供も「学びと成長」を大切にするチーム中央小

令和5年 12月22日発行

第10号 校長 岡崎 秋世

〒359-0042 所沢市並木8-4 電話 04-2995-5631 (FAX: 04-2995-5689)

URL <http://www.tokorozawa-stm.ed.jp/tyuuou-eh/> E-mail tyuuou-e@tokorozawa-stm.ed.jp

❄️ 幸せな2023年、そして2024年へ ❄️

いよいよ、本日で2学期が終了、そして10日後には新年を迎えます。子供たちにとって2023年はどんな1年だったのでしょうか。

例年京都の清水寺で発表される、今年1年の世相を漢字一文字で表現する「2023年『今年の漢字』」は、「税」となったそうです。増税論の活発化、インボイス制度やふるさと納税など、税にまつわる話題が多かったことから選ばれたということです。

中央小では、年末に子供たちの応募から「来年の漢字一文字」を決め、年が明けたらその漢字に込められた思いを大切に過ごしていけるよう、校内の随所に漢字一文字を掲載しています。中央小2023年の漢字一文字は、題号に示したように「幸」という文字でした。「辛いことがあっても、幸せになれるように」「2023年も幸せに学校生活を送れるように」等が文字に込められた思いでした。子供たちは今年1年、そのような思いを抱いて、過ごすことができたでしょうか。

今年は猛暑に見舞われたり、早い時期からインフルエンザが流行したりと子供たちの健康保持に心配なことも多々ありました。しかし、一方で新型コロナウイルス感染症が5類に移行したことにより、様々なことが実現可能になり、互いの顔を見ながらコミュニケーションがとれるようになりました。本校でも、参観者の入れ替えなく運動会や音楽会を実施できたり、声を出して応援していただくことができたりと、今年は保護者や地域の方々にも多くの場面で御来校いただき、子供たちの活躍する姿を賞賛していただくことができました。子供たちにとって、それは、大きな励み、大きな喜びとなりました。

教育活動の幅も広がり、様々な方との交流や体験



活動が充実してきました。子供たちは多くの人と触れ合うことができ、友だちとの関わりも深める

ことができました。以前は当たり前できていたことかもしれませんが、コロナ禍を経て、それがいかに「幸せ」なことかを痛感しました。

明日から冬休みになります。ご家庭によっては、家の大掃除をし、家族で今年1年のまとめをする機会もあることと思います。その中で、お子さんが、今年1年を「楽しかった。」「幸せだった。」「と言ってくれることを願っています。

さて、今年も例年通り、「2024年(来年)の漢字一文字」を募集し、子供たちから172点の応募がありました。1年生~6年生、わかば学級の子供たちもたくさん応募してくれました。

1年生は、これまでに習った漢字は多くないのですが、前向きなイメージの漢字を一生懸命選んでくれました。辞書で調べて、難しい漢字を書いてくれた子もいました。

これから職員室で審査をし、年明けに「2024年の漢字一文字」を発表する予定です。

★ ★ ★

今日は2学期の終業式です。子供たちは「あゆみ」をもって帰ります。今学期、お子さんが努力したこと、成長したこと、活躍したことを確かめていただき、お子さんと一緒に喜び合ってくださいませよう、お願いいたします。目標に到達していない部分もあるかもしれませんが、そこは、今後の課題として頑張っていけるよう、励ましていただければと思います。

前向きな気持ちで新年を迎え、元気に3学期を始められるようご配慮ください。どうぞよろしくお祈り致します。

お互いを理解し合って

先日のお話朝会では、人は生まれ持ったものや、おかれた状況・立場は違ってもお互いを尊重して生きていくことが大切であると話しました。

まず、性格、容姿、国籍、性別、年齢等に違いがあっても、理解し合い、支え合っていくことが大事であることを伝えました。



そして、体に障害がある人や様々な病気がある人についても、その原因は多様であることや、そういった障害や病気であっても、健全な人と同様、またはそれ以上に活躍している人がいることも話しました。

「抜毛症」という病気をご存知でしょうか。抜毛癖とも呼ばれる精神障害の一種で、髪の毛など自分の体毛を自分で抜いてしまう、という病気です。発症年齢は子供や思春期に多いとされていますが、成人でも発症する例も増えているそうです。原因は様々あるようですが、不安な気持ちや緊張から解放されるために毛を抜くようになり、それが癖になってしまったというように、ストレスを原因とするものが最も多いようです。

例えば、いじめや理不尽な人間関係で心が大きく傷つき、それが抜毛症を引き起こしてしまう、また、その姿を無遠慮に指摘されることで、さらに症状が悪化してしまうということも多々あります。実際に小学生でも抜毛症を発症し、対人関係の中で症状を悪化させ、人と会うことを避けるようになってしまっている子がいます。

お話朝会では、この抜毛症についても触れ、髪の毛が抜けている人がいても、決して辛い言葉を投げかけてはいけない、と伝えました。

学校では、「人権」に係る知識と、人権感覚を両輪で養っていきます。今後も各学年で計画的に指導をしてまいります。ご家庭・地域でも、違いを認め、互いを尊重し合うことの大切さ、他者を蔑んだり、虐げたりすることの愚かさについてお話いただくと嬉しいです。

全ては子供たちの幸せのために…。



トコろんカフェ「紡ぎ」

不登校のお子さんとその保護者の「集い」のご案内です。関心のある方は、学校に案内チラシがありますので、職員室にお声かけください。

日時 令和6年1月10日(水) 15:00~16:30
場所 生涯学習推進センター教育臨床エリア

1月の主な行事予定

1	月		
2	火		
3	水		
4	木		
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	成人の日	
9	火	3学期始業式 特日課4時間 一斉下校	
10	水	通常授業・給食開始 学年集会 発育測定(5・6年、わかば学級)	
11	木	発育測定(3・4年) 委員会活動	
12	金	挨拶運動・資源回収 健康タイム 発育測定(1・2年)	
13	土		
14	日		
15	月		
16	火	体育朝会 図書館見学(2年)	
17	水	読書タイム 中央中学校職場体験①	
18	木	中央中学校職場体験② クラブ見学	
19	金	SST 授業参観(4・5年) 第4回PTA本部会	
20	土		校内書初展
21	日		
22	月		給食週間
23	火	児童集会(給食感謝の集い) なかよし遊び 授業参観(2・3年・わかば学級)	
24	水	読書タイム 集金日 授業参観(1・6年)	
25	木	特日課5時間	
26	金	1年生のみ短縮4時間 読み合う一歩 新入児保護者説明会	
27	土		
28	日		
29	月		
30	火	特日課4時間	
31	水	特日課 教育相談面接①	

交通安全啓発運動

本校の児童会では、みんなが安全・安心に過ごせるように、課題意識をもって活動に取り組んでいます。今年は、計画委員が、身近な人たちの自転車の乗り方に危険を感じるということで、所沢警察署交通課の職員にご指導・ご協力いただきながら、自転車のヘルメット着用や夜のライト点灯等を啓発する取組をしています。今後、パトカーからアナウンスを流してもらったり、スーパーマーケットでチラシを配布したりする予定です。チラシのデザインとなる絵を募集しています。冬休みに取り組むようお声掛けください。

